

« **Avançons ensemble dans le sens d'une fraternité en actes...** »

« **Proclamer la présence et l'immense bonté de Dieu pour le monde** »

n°88

Juillet/Août 2025

Le Trait d'Union

Édito : « **Venez à l'écart**

**et reposez-vous un peu ! »**



C'est le passage de l'Évangile, dans lequel Jésus invite ses Apôtres à se reposer au retour d'une mission sans doute exténuante : « *Venez à l'écart dans un endroit désert, et reposez-vous un peu.* », leur dit-il (Mc 6, 31). Le Seigneur, qui veut faire de nous des disciples-missionnaires remplis de zèle pour l'annonce de l'Évangile, est donc aussi prévenant et attentif à notre juste repos.

L'été est enfin là, apportant avec lui son lot de promesses : soleil radieux, journées à rallonge et, surtout, les vacances tant attendues. Que vous préférerez les plages paradisiaques, les randonnées en montagne ou les escapades culturelles, cette période de l'année est idéale pour se ressourcer et créer des souvenirs inoubliables.

Nous n'avons pas tous le loisir de partir en vacances, mais les mois d'été sont en général l'occasion de changer de rythme. L'important est de rompre avec la routine et de se ressourcer. Que l'on parte à l'autre bout du monde ou que l'on profite simplement de son jardin, l'essentiel est de revenir reposé et heureux.

C'est le temps par excellence pour nous rendre attentifs et disponibles à tous ceux que nous côtoyons journalièrement, mais sans vraiment les rencontrer – à commencer par nos proches : notre conjoint, nos enfants, nos frères et sœurs de la paroisse. Les écouter, passer du temps gratuitement avec eux, jouer ensemble, être là simplement pour eux : voilà qui peut réparer le tissu familial et fraternel, que le quotidien surinvesti distend (voire déchire) si facilement.

*(édito suite et fin)*

Sans oublier la prière familiale, qui passe si souvent à la trappe pendant les périodes hyperactives.

En cette période estivale qui invite à la contemplation, n'oublions pas d'ouvrir les yeux du cœur, pour pouvoir découvrir la présence du Très-Haut, caché dans la beauté d'un paysage, présent dans le silence d'une chapelle. Notre vrai repos se trouve d'abord en Dieu. C'est à Jésus que les Apôtres viennent raconter leurs journées et c'est auprès de lui, en se mettant à l'écart du bruit et de l'activisme, qu'ils viennent se reposer. Venons-nous, nous-mêmes, à Jésus, dans la prière, pour lui raconter tout simplement notre vie, comme à un ami ? Quels sont nos lieux de mise à l'écart, de désert, de calme, dans lesquels nous pouvons trouver le Seigneur ? La période des vacances est un temps favorable pour consacrer du temps à Dieu à un autre rythme que dans l'année. A nous de trouver les bons moyens !

Que ce temps soit pour chacun l'occasion de renouveler ses forces physiques et spirituelles, en laissant un peu d'espace à la prière, au contact apaisant avec la nature, en prenant le temps d'être un peu plus présent aux autres, en gardant le temps de penser et en veillant à ce que personne ne soit trop seul.

Bel été !

**Père Eméric AKPOVO, votre curé**

## C'EST L'ÉTÉ

**Adorons  
le Saint Sacrement !**



église Notre Dame de la Paix-Sorèze

**Jeudi 10 juillet  
Jeudi 24 juillet  
Jeudi 31 juillet**

**Jeudi 7 août  
Jeudi 14 août**  
8h30 - 12h00

## Secrétariat

Pour la période estivale,  
le secrétariat paroissial

**sera fermé  
du 1<sup>er</sup> au 20 août 2025**

Pour toute **urgence**, composez  
le : 05.63.74.10.70

# LE CATÉCHUMÉNAT ET LE NÉOPHYTAT SUR NOTRE PAROISSE



Le catéchuménat, chemin d'initiation à la foi chrétienne pour les adultes, connaît en France, et particulièrement dans notre diocèse, un regain d'intérêt certain depuis plusieurs années. Sur notre paroisse, durant les 2 dernières années, j'ai eu l'immense honneur et la joie d'accompagner 3 catéchumènes : Jean-Marie BOUVERON, Marie-Soledade

BOUVERON et Pedro SERRANO au sacrement de la confirmation.

En prenant soin des catéchumènes et des recommençants au milieu de nous, nous sommes vraiment au cœur de l'Église et de son mystère. Nous faisons l'expérience concrète que l'évangélisation n'est pas le fruit d'une stratégie ; mais bien le fruit de l'Esprit Saint, seul véritable protagoniste de la mission. Il rajeunit sans cesse l'Église et lui donne l'élan pour notre temps.

Les catéchumènes sur notre paroisse sont accompagnés par une équipe de chrétiens engagés : Pierre NAPPEZ, Véronique BONNOURRE et moi-même. Cet accompagnement personnalisé permet d'adapter le cheminement à chaque situation et de répondre aux questions de foi avec bienveillance et pédagogie.

Après avoir reçu le sacrement de la confirmation à la vigile de Pentecôte à la cathédrale Sainte-Cécile d'Albi, le 7 juin dernier, les tout nouveaux néophytes ont accepté de se prêter au jeu des questions-réponses que je leur ai proposé.

## **Questions du Père Éméric aux tout nouveaux néophytes**

### ***1 - En quoi votre catéchuménat (durant ces deux dernières années), a-t-il été un chemin de foi et de renouveau ?***

**Jean-Marie** : Un approfondissement de ma foi bien sûr, mais surtout une belle amitié, avec tous ceux qui m'entouraient lors des rencontres ; c'est quelque chose que j'avais perdu. Merci aux accompagnateurs ainsi qu'au Père Éméric.

**Marie-Soledade** : Ce parcours m'a permis de comprendre l'importance de la foi en Dieu. J'ai été libérée des tristesses de la vie et j'ai retrouvé la joie dans tout ce que je vis chaque jour.

**Pedro** : Cela m'a permis de témoigner et de partager ma foi avec d'autres chrétiens catholiques. Je suis seul à être croyant dans mon entourage. Rencontrer d'autres chrétiens m'a permis de partager, de me nourrir.

### ***2 - Quelles sont les joies profondes que vous avez ressenties lorsque l'évêque vous conférait l'onction du Saint Chrême ?***

**Jean-Marie** : Des larmes me sont montées. Un amour grandiose m'a envahi. Merci Esprit Saint, merci Seigneur.

**Marie-Soledade** : J'ai ressenti une immense chaleur et pendant que le prêtre me conférait l'onction du Saint Chrême, j'ai eu la sensation d'être écrasée par deux mains qui me maintenaient bien ancrée. J'étais seule face à l'Esprit Saint et pourtant je ne me sentais plus seule.

**Pedro** : Je ne l'ai pas senti tout de suite, j'étais ému et content d'être entouré par mon parrain et ma marraine. Je revois aussi le sourire du prêtre. J'ai senti comme un changement lorsque je suis rentré dans le chœur de la cathédrale. Depuis je me sens comme l'a dit l'évêque : « Amis de Dieu. » Ces jours-ci une phrase s'impose à moi : « ... et Paix aux hommes qu'il aime. » Cette paix commence à s'insuffler dans mon esprit, dans mon cœur.

**3 - Comment allez-vous pouvoir partager la richesse de votre parcours de foi et de renouvellement de votre propre dynamisme spirituel avec votre communauté paroissiale ?**

**Jean-Marie** : En accentuant ce que je fais déjà, c'est-à-dire vibrer à toute misère, toute souffrance et toujours répondre aux appels de détresse ; apaiser et réconcilier, en gros, donner un message d'amour.

**Marie-Soledade** : Je vais continuer à participer autant que je peux à la vie de la communauté paroissiale qui m'a beaucoup apportée.

**Pedro** : Je ne sais pas encore. J'ai envie de reprendre des études de théologie, peut-être devenir aumônier. Il me semble qu'il y a un manque au niveau de la maison de retraite de Dourgne. J'ai envie d'aller y lire des textes de la Bible. J'ai aussi envie d'essayer la méditation chrétienne à En Calcat.

**4 - Qu'avez-vous à dire aux adultes qui n'ont pas été baptisés ni confirmés, et qui hésitent à s'approcher de l'Église ?**

**Jean-Marie** : Lors de ma première rencontre pour la préparation à la confirmation, j'ai dit que j'avais l'impression qu'il me manquait quelque chose. Maintenant cette chose est en moi. C'est certain il vous manque quelque chose. Allez y, foncez, l'Église est amour, Jésus Christ et la Vierge Marie sont amour, Dieu est amour.

**Marie-Soledade** : Surtout arrêtez de réfléchir, de courir, de chercher ailleurs ce que Dieu peut vous apporter. Le baptême est un nouveau départ ; c'est l'amour à l'état pur à partir du moment où l'on se donne à notre Seigneur Jésus Christ qui s'est donné lui-même pour nous sauver. Le baptême c'est choisir la lumière, l'amour, la paix plutôt que les ténèbres, c'est-à-dire la haine, la peur, la vengeance, la jalousie... qui prédominent dans nos vies.

**Pedro** : Croire, c'est changer son rapport au monde. La vie prend sens. Croire, c'est aller chercher Dieu dans son cœur, les forces de vie et d'amour. Prier c'est se transformer en meilleur, pour se rapprocher et être aimé de Dieu.



# LES GRANDES DATES DE CET ÉTÉ

REPAS CHAMPÊTRE  
POUR CLÔTURER L'ANNÉE PASTORALE  
**SAMEDI 5 JUILLET 2025**

à partir de 18h30  
dans le jardin du presbytère

**MESSE EN PLEIN AIR**  
**TRANSFIGURATION**  
**DU SEIGNEUR**

**MERCREDI**  
**6 AOÛT 2025**

**LA CAPELETTE**



Vendredi  
18 juillet  
14h00  
Au  
Dimanche  
20 juillet  
15h30

**EN CHEMIN AVEC LES  
PSAUMES - PELERINS  
D'ESPERANCE**

Session sur les Psaumes ouverte à tous,  
animée par des sœurs de la communauté.

[accueil@benedictines-dourgne.org](mailto:accueil@benedictines-dourgne.org)

HOTELLERIE  
ABBAYE SAINTE  
SCHOLASTIQUE  
81110 DOURGNE



**GRANDE FÊTE  
DE MARIE**

**ASSOMPTION**

**Vendredi 15 août 2025**  
**à l'église de Sorèze**

**Nos églises  
de campagne en fête**

Les petites églises de campagne  
feront vibrer notre paroisse durant l'été.  
Ces petites églises rurales  
sont les trésors de nos campagnes.  
Retrouver les dates et lieux de ces messes  
suivies d'un temps de convivialité  
dans nos calendriers des messes



Avec Marie,  
pèlerins d'Espérance

**PÈLERINAGE DIOCÉSAIN À  
LOURDES**

**DU VENDREDI 25 AU  
LUNDI 28 JUILLET 2025**

Inscription en paroisse  
Contact : Marguerite CHABBAL  
06 62 31 36 33



## Messes en semaine et EHPAD Juillet 2025

<b>Mercredi 2 DOURGNE</b>	15h00	<b>EHPAD</b> Salon des Arcades Temps de prière Avec les résidents
<b>Mercredi 9 DOURGNE</b>	8h30	Chapelle des Arcades Messe
<b>Jedi 10 SORÈZE</b>	8h30 12h00	église Notre-Dame de la Paix <b>Messe suivie de l'Adoration Eucharistique</b>
<b>Vendredi 11 SORÈZE</b>	16h00	<b>EHPAD</b> St Vincent Ste Croix Messe
<b>Jedi 17 CAHUZAC</b>	16h00	<b>EHPAD</b> L'Émilienne Messe
<b>Jedi 24 SORÈZE</b>	8h30 12h00	église Notre-Dame de la Paix <b>Messe suivie de l'Adoration Eucharistique</b>
<b>Mercredi 30 DOURGNE</b>	15h00	<b>EHPAD</b> Salon des Arcades Messe
<b>Jedi 31 SORÈZE</b>	8h30 12h00	église Notre-Dame de la Paix <b>Messe suivie de l'Adoration Eucharistique</b>

## Messes dominicales et solennités Juillet 2025

14 <sup>ème</sup> dimanche du Temps Ordinaire		
<b>Dimanche 06 SORÈZE</b>	10h30	Messe de clôture de l'année pastorale et en action de grâce pour tous ceux qui ont reçu un sacrement cette année ✠ Messe pour les défunts de la famille GALAUP et GORCE
15 <sup>ème</sup> dimanche du Temps Ordinaire		
<b>Samedi 12 DOURGNE</b>	18h00	Messe dominicale anticipée
<b>Dimanche 13 SORÈZE</b>	10h30	Messe dominicale
16 <sup>ème</sup> dimanche du Temps Ordinaire		
<b>Samedi 19 DURFORT</b>	18h00	Messe dominicale anticipée
<b>Dimanche 20 SORÈZE</b>	10h30	Messe dominicale
Fête de Saint Jacques		
<b>Vendredi 25 SAINT-AVIT</b>	18h00	Messe fête de Saint Jacques suivie d'un temps de convivialité dans le cadre des églises de campagne en fête
17 <sup>ème</sup> dimanche du Temps Ordinaire		
<b>Samedi 26 DOURGNE</b>	18h00	Messe dominicale anticipée
<b>Dimanche 27 SORÈZE</b>	10h30	Messe dominicale



Dans l'espérance, nous nous souvenons du retour à la Maison du Père céleste et, avec leur famille, nous prions pour :

Anne-Marie ABAD, 88 ans, le 2 juin à Sorèze  
Léo SEMENOU, 91 ans, le 4 juin à Sorèze  
Claudine PRADELLES, 89 ans, le 18 juin à Dourgne  
Suzanne ADAM, 84 ans, le 19 juin à Dourgne  
Geneviève BLAQUIÈRE, 94 ans, le 24 juin à Sorèze



### NOS BAPTÊMES

Charles TEFAAFANA,  
Nina RODRIGUEZ,  
Aaron AÏT LARBY GALANDRIN  
Le 13/07/2025 à Sorèze pendant la messe

Moïse BONNEFOUS, Héléna COURETTE,  
Jasmine LAMBLIN, Eva DEFRENNE  
Le 26/07/2025 à Lagardiolle Le 09/08/2025 à Verdalle



### NOS MARIAGES

Téphanie TOSON et Paul GATIMEL  
Le 05/07/2025 à Sorèze à 15h00  
Sandrine ARGOUZE et Yannick FERRIÉ  
Le 12/07/2025 à Sorèze à 15h30

### Pèlerinage diocésain à Lourdes

Pour les 12 - 18 ans

Du 24 au 28 juillet 2025

Prix : 150 € – Hébergement en hôtel, transport en bus

Inscription auprès

de : [hospitalbi.jeunes@gmail.com](mailto:hospitalbi.jeunes@gmail.com) ou 05 63 59 06 37



**Dimanche**

**20 juillet**

**12h00 - 16h00**

En provenance de Revel, l'étape du Tour de France 2025 entrera dans le Tarn et Sorèze à Saint-Ferréol – le lac, puis descendra par la D151, traversera le lieu-dit « Pont-Crouzet », traversera le centre bourg de Sorèze, avant de bifurquer à droite sur une montée de quelques kilomètres sur la D45 sur la route d'Arfons.

## Messes en semaine et EHPAD Août 2025

<b>Jeudi 7 SORÈZE</b>	8h30 12h00	église Notre-Dame de la Paix <b>Messe suivie de l'Adoration Eucharistique</b>
<b>Vendredi 8 SORÈZE</b>	16h00	<b>EHPAD</b> St Vincent Ste Croix Temps de prière avec les résidents
<b>Jeudi 14 SORÈZE</b>	8h30 12h00	église Notre-Dame de la Paix <b>Messe suivie de l'Adoration Eucharistique</b>
<b>Jeudi 21 CAHUZAC</b>	16h00	<b>EHPAD</b> L'Émilienne Temps de prière avec les résidents
<b>Mercredi 27 DOURGNE</b>	15h00	<b>EHPAD</b> Salon des Arcades Temps de prière avec les résidents
<b>Jeudi 28 SORÈZE</b>	8h30	église Notre-Dame de la Paix Messe

Le Père Éméric AKPOVO sera absent  
**du 21 août au 21 septembre 2025.**  
Nous lui souhaitons un très bon repos  
en famille, repos bien mérité !  
Nous remercions très chaleureusement  
**le Père Roger BONNET**  
qui assurera les messes  
durant l'absence du Père Éméric.



FESTIVAL  
MUSIQUE D'ÉTÉ  
À ANGLES

2 au 22  
AOÛT 2025



## Messes dominicales et solennités Août 2025

18 <sup>ème</sup> dimanche du Temps Ordinaire		
<b>Samedi 02 LES CAMMAZES</b>	18h00	Messe dominicale anticipée suivie <b>d'un temps de convivialité dans le cadre des églises de campagne en fête</b>
<b>Dimanche 03 SORÈZE</b>	10h30	Messe dominicale
TRANSFIGURATION DU SEIGNEUR		
<b>Mercredi 06 DOURGNE</b>	9h00	<b>Chapelle « La Capelette »</b> Messe en plein air de la Transfigura- tion du Seigneur
19 <sup>ème</sup> dimanche du Temps Ordinaire		
<b>Samedi 09 DOURGNE</b>	18h00	<b>église Saint Stapin</b> Messe dominicale anticipée suivie <b>d'un temps de convivialité dans le cadre des églises de campagne en fête</b> † Messe pour le 1 <sup>er</sup> anniversaire de décès d'Hélène AZAM
<b>Dimanche 10 SORÈZE</b>	10h30	Messe dominicale
ASSOMPTION		
<b>Vendredi 15 SORÈZE</b>	9h45	<b>église Notre-Dame de la Paix</b> Chapelet médité, procession de la sta- tue de Marie jusqu'au chœur suivie de la messe solennelle de l'Assomption à l'église
20 <sup>ème</sup> dimanche du Temps Ordinaire		
<b>Samedi 16 SAINT-AVIT</b>	18h00	Messe dominicale anticipée
<b>Dimanche 17 SORÈZE</b>	10h30	Messe dominicale
21 <sup>ème</sup> dimanche du Temps Ordinaire		
<b>Samedi 23 DOURGNE</b>	18h00	Messe dominicale anticipée
<b>Dimanche 24 SORÈZE</b>	10h30	Messe dominicale † Messe anniversaire pour le repos de l'âme de Jacqueline REYNES-REGIS
22 <sup>ème</sup> dimanche du Temps Ordinaire		
<b>Samedi 30 BELLESERRE</b>	18h00	Messe dominicale anticipée
<b>Dimanche 31 SORÈZE</b>	10h30	Messe dominicale

### Abbaye sainte Scholastique, Dourgne (Tarn)

**23 – 31 août, stage « ouvrir les oreilles de son cœur »**

**Découverte liturgie, chant, philosophie**

Tu as entre 15 et 35 ans ? L'abbaye de moniales bénédictines t'accueille pour une semaine consacrée à « ouvrir les oreilles de ton cœur ». Croyant (e) ou non-croyant (e), tu es invitée à vivre avec d'autres un temps fort construit autour de la musique et de la philosophie. Spectacle de fin de stage le vendredi 29/08, 20h30. Concert « du parvis » dimanche 31/08, 11h00. Niveaux débutants et avancés.



# Bientôt LA Rentrée CATÉ



LA CATÉCHÈSE ET L'AUMÔNERIE  
À LA PAROISSE SAINTE-MARIE  
RENTRÉE PASTORALE 2025/2026

**TOUS LES ENFANTS AU CATÉ,  
ET LES JEUNES À L'AUMÔNERIE !!!**

Bienvenue à tous les enfants, de l'éveil à la foi jusqu'à la catéchèse scolaire, (à partir de 3 ans), du CI au CM2, et à tous les jeunes de la 6<sup>ème</sup> à la Seconde.

Nous serons heureux de vous accueillir pour parcourir ensemble avec vous le chemin à la suite de Jésus et préparer les étapes importantes pour votre vie de chrétien.

Cette année, nous poursuivrons notre parcours :



**Je découvre Jésus par l'icône**

Saint Luc dans son Évangile (chapitre 2, verset 13), nous rapporte cette Parole de Jésus :

« Vous savez donner de bonnes choses à vos enfants. »

Alors vous, parents, donnez à vos enfants cette chance de connaître Jésus et de vivre en communion avec Lui. En paroisse, nous vous accompagnerons à l'aide de CD, chants, musiques, décorations, sorties caté, rando dans les champs, pour une joie partagée ensemble.

**Et si je ne suis pas baptisé ?**

Baptisés ou non, tous les enfants et tous les jeunes sont les bienvenus.

S'ils le désirent, un chemin vers le baptême leur est proposé.

Les inscriptions ont commencé.

Vous pouvez vous inscrire dès à présent.

**Permanence pour les inscriptions :**

**Samedi 20 septembre 2025**  
de 10h00 à 12h00, salle Saint Joseph à Sorèze,  
3 avenue de Castres

**Deux dates importantes :**

- **Samedi 27 septembre 2025 à 9h00 à Sorèze**  
**Journée de rentrée de la catéchèse** avec tous les enfants, les jeunes, les parents, ainsi que les catéchistes, dans le jardin du presbytère, 3 avenue de Castres.  
Le petit déjeuner est offert à tous.

- **Dimanche 05 octobre 2025 à 10h30 à Sorèze,**  
**église Notre-Dame de la Paix**  
**Fête patronale de notre paroisse. Messe de rentrée pastorale avec bénédiction des cartables.** Tous les enfants, les jeunes et leurs familles sont invités. À l'issue de la messe, auberge espagnole

Pour tous renseignements, contactez le presbytère :

Paroisse Sainte-Marie  
3 avenue de Castres 81540 SORÈZE  
Tel : 05 63 74 10 70  
Sylvie BOUNY : 06 17 50 84 22  
Email : de-soreze.paroisse@orange.fr  
Site : <https://www.paroissesaintemarie.fr>

**Je m'inscris!**

## Invitation du Pape Léon XIV à la prière

pour le mois de juillet

**Le Pape nous invite à prier  
pour la formation au discernement .**

« Prions pour que nous apprenions à être toujours plus en mesure de discerner, pour choisir des chemins de vie et rejeter tout ce qui nous éloigne du Christ et de l'Évangile. »

pour le mois d'août

**Le Pape nous invite à prier  
pour une cohabitation pacifique .**

« Prions pour que les sociétés où la cohabitation est difficile ne succombent pas à la tentation de l'affrontement pour des motifs ethniques, politiques, religieux ou idéologiques . »

## Mot du curé



Au moment de souhaiter à chacun(e) un beau temps de vacances marqué par le repos, bien sûr, mais aussi par de nouvelles découvertes, de rencontres faites d'accueil fraternel et de partage, je tiens à remercier chacun(e) de tout cœur pour son engagement, pour la cause de notre paroisse qui, au-delà d'un témoignage de grande humanité, permet de rendre vivant le message de l'Évangile ! À tous, bonnes vacances, dans l'espoir de vous retrouver tous en septembre, enthousiastes, pour de nouvelles et belles aventures, dans notre paroisse Sainte-Marie.

**Père Éméric AKPOVO, curé**

**Equipe de préparation du Journal Paroissial  
« Le Trait d'Union »**

**Directeur de publication :** P.Éméric AKPOVO, curé  
**Rédaction :** P. Éméric AKPOVO - Michel JREIGE  
**Secrétariat et mise en page :** Claire TEYSSEYRÉ  
- Ana NAPPEZ  
**Mise sous pli :** Maud RATTON - Brigitte GIL  
**Diffusion :** Chantal PASCAL-Marie-Hélène  
CENAC

**PAROISSE SAINTE-MARIE**

Presbytère - Secrétariat  
3, avenue de Castres  
81540 SORÈZE  
05 63 74 10 70  
de-soreze.paroisse@orange.fr  
curesaintemarie@gmail.com

Ouvert du mardi au vendredi : 9h30 - 12h00

**Retrouver nos sites**



Notre paroisse

<https://www.paroissesaintemarie.fr>

Notre diocèse



<https://albi.catholique.fr>